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CÂMARA MUNICIPAL DE 
VIANA DO ALENTEJO 

 
______________ 

 ____________   ___________  

 ____________   ___________  

ACTA N.º 12/2011 
REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE  11 / 05 / 2011 

PRESENÇAS 
PRESIDENTE :   BERNARDINO ANTÓNIO BENGALINHA PINTO 
VEREADORES : JOÃO ANTÓNIO MERCA PEREIRA  
                             PAULO JOSÉ CACHOLA MANZOUPO 
                             ESTÊVÃO MANUEL MACHADO PEREIRA 
                             JOSÉ JACINTO BENTO GRAVE 

HORA DE ABERTURA: 14,30 HORAS                                        HORA DE ENCERRAMENTO: 21,30 HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS  FALTAS INJUSTIFICADAS 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA  05 / 05 / 2011 
 

CAIXA  .......................................................................................................................................................................        1.325,57 €   

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS  ...........................................................................................      1.973.841,93 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430 .................................................................................................................. 330.058,35 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431  .................................................................................................................   34.120,79 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005455530  .......................................................................................................................... 36,00 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005478430  ................................................................................................................... 56.207,09 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005496230  .............................................................................................................         2.582,62 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 ...................................................................................................................... 2.201,37 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005672550 ......................................................................................................................... 158,06 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005684950 .................................................................................................................... 19.490,45 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050  ..................................................................................................................    5.430,67 € 

C. G. D. – CONTA N.º 00006356230-CENS  ................................................................................................................... 8.730,00 € 

B. T. A. – CONTA N.º 0018/10814784001  ...................................................................................................................  33.737,90 € 

B. T. A. – CONTA N.º 0018/22282859061  .................................................................................................................... 500.00,00 € 

MILLEN-BCP – CONTA N.º 0033/13880012049 .........................................................................................................  16.192,37 € 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579668 ............................................................................................................  183.682,27 €  

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743  ...........................................................................................................  130.435,79 € 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/44260394455  ............................................................................................................ 300.000,00 € 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/44260396365  ...........................................................................................................  300.000,00 € 

B. E. S. – CONTA N.º 0007/00219692682  ...................................................................................................................  50.778,20 € 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES ...........................................................................................................................  1.975.167,50 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS .................................................................................................................................  1.907.237,53 € 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ............................................................................................................................ 67.929,97 € 
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O senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, cuja ordem de 

trabalhos era a seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------  

1) Aprovação da acta relativa à reunião ordinária realizada no dia 27 de Abril de 2011; 

2) Aprovação da acta relativa à reunião extraordinária realizada no dia 19 de Abril de 2011; 

3) Informação sobre a actividade da Câmara;  ---------------------------------------------------------- 

4) Conhecimento dos despachos proferidos no uso de competência subdelegada em matéria de 

administração urbanística; ----------------------------------------------------------------------------- 

5) Aprovação da acta em minuta; ------------------------------------------------------------------------ 

6) Proposta de Protocolo a celebrar com a Direcção Regional de Cultura do Alentejo (Castelo 

de Viana do Alentejo); --------------------------------------------------------------------------------- 

7) Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos Aguiarenses (iniciativas 

de 2011); ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

8) Proposta de transferência de verba para a Associação de Jovens de Alcáçovas (organização 

da 1.ª Prova de Motocross); -------------------------------------------------------------------------- 

9) Proposta de transferência de verba para a Associação de Jovens de Alcáçovas, no âmbito do 

Regulamento de Apoio Financeiro às Modalidades Desportivas (BTT); ------------------------- 

10) Proposta de transferência de verba para a Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Viana do Alentejo, destinada a comparticipar nas despesas de reparação de 

maquinaria e equipamento; ---------------------------------------------------------------------------- 

11) Proposta de ratificação do despacho do senhor Presidente que aprovou a alteração do 

circuito especial de transportes escolares n.º 1 de Alcáçovas; ------------------------------------- 

12) Proposta de atribuição de cartões sociais do reformado, pensionista e idoso; ------------------- 

13) Proposta de ratificação do parecer prévio vinculativo, necessário à prorrogação do contrato 

de avença com a Empresa M. C. Gusmão – Contabilidade e Gestão, Ld.ª; ---------------------- 

14) Proposta de ratificação das alterações ao Orçamento da Despesa n.ºs 11 e 12 e ao Plano de 

Actividades Municipais n.º 5; ------------------------------------------------------------------------- 

15) Proposta de emissão de Declaração solicitada por “Poldril da Burquilheira, Sociedade 

Agrícola e Turística, Ld.ª”; ---------------------------------------------------------------------------- 

16) Pedido de prorrogação de prazo relativo à Empreitada de Execução dos Arranjos Exteriores 

junto ao Estaleiro Municipal / Escola, em Viana do Alentejo. ------------------------------------ 

O senhor Presidente propôs a inclusão na ordem de trabalhos dos seguintes pontos adicionais: 

17) Proposta de colocação de sinalização rodoviária na Estrada de Alcáçovas – Santa Catarina; ---- 
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18) Proposta de aprovação do auto de medição n.º 2 relativo à Empreitada de Execução dos 

Arranjos Exteriores junto ao Estaleiro Municipal / Escola em Viana do Alentejo;  ---------------- 

19) Proposta de emissão de parecer relativo à realização do 7.º Passeio a Portugal em Bicicleta; 

20) Proposta de aprovação da minuta do contrato da Empreitada de Construção do Centro Escolar 

de Viana do Alentejo / Ensino Pré-Escolar e Básico.  -------------------------------------------------- 

--- Tendo a Câmara reconhecido urgência de deliberação imediata sobre estes assuntos, aprovou 

por unanimidade a sua inclusão na ordem do dia nos termos do artigo 83.º da Lei n.º 169/99, de 18 

de Setembro com a redacção dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.  --------------------------- 

Ponto um) Aprovação da acta relativa à reunião ordinária realizada no dia 27 de Abril de 

2011 – A Câmara aprovou por unanimidade a acta número onze relativa à reunião ordinária 

realizada no dia vinte e sete de Abril de dois mil e onze. -------------------------------------------------- 

Ponto dois) Aprovação da acta relativa à reunião extraordinária realizada no dia 19 de Abril 

de 2011 – A Câmara aprovou por unanimidade a acta número dez relativa à reunião extraordinária 

realizada no dia dezanove de Abril de dois mil e onze.  ----------------------------------------------------  

Ponto três) Informação sobre a actividade da Câmara – O senhor Presidente informou que no 

passado dia três de Maio o senhor Vice-Presidente, acompanhado de dois técnicos, participou em 

Alvito na inauguração da exposição “separar sem parar”, organizada no âmbito da Associação de 

Municípios do Alentejo Central. Trata-se de uma exposição itinerante que passará pelos cinco 

Municípios que integram a Associação.  ---------------------------------------------------------------------  

- O senhor Presidente informou também que a convite da Associação de Futebol de Évora 

participou num almoço no passado dia 7 de Maio ao qual se seguiu a final da taça entre Viana e 

Redondo, tendo o Redondo ganho por dois-zero.  ----------------------------------------------------------  

- Nesse mesmo dia, às 15 horas, o senhor Vice-Presidente procedeu à entrega dos Diplomas aos 

formandos do Centro de Novas Oportunidades da Associação Terras Dentro, no Cine-Teatro.  

- Informou também o senhor Presidente que no dia 9 de Maio foi realizada uma reunião com a 

Junta de Freguesia de Alcáçovas, com a presença dos técnicos da Câmara que estão a acompanhar 

o projecto de ampliação do Cemitério das Alcáçovas.  -----------------------------------------------------  

- Referiu ainda o senhor Presidente que no dia 10 de Maio participou numa reunião na sede da 

Associação dos Bombeiros de Viana do Alentejo na qual participaram o Presidente da Direcção, o 

Comandante e o Presidente da Liga de Bombeiros. A questão principal da reunião prendeu-se com 

a situação financeira da Associação e o modelo de financiamento das Associações de Bombeiros. 
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Segundo a opinião do Presidente da Liga, o Ministério da Administração Interna tem de investir 

mais nas Associações de Bombeiros embora tenham que ser feitos vários ajustes nas estruturas 

internas dessas Associações. Tendo em conta o momento politico que se atravessa só quando 

tomar posse o próximo Ministro da Tutela é que será oportuna a apresentação de uma proposta de 

alteração do modelo de financiamento. O senhor Presidente da Liga informou também que em 

relação ao transporte de doentes não urgentes, continua o trabalho a nível do Regulamento. 

Perante o levantamento das dificuldades com que se debate a Associação dos Bombeiros de 

Viana, o senhor Presidente da Liga manifestou disponibilidade para apoio jurídico e para apoio a 

nível da gestão através de um técnico com formação em Economia que possa efectuar um trabalho 

de auditoria interna. Foi opinião unânime a necessidade de serem efectuados ajustes internos por 

forma a ultrapassar algumas insuficiências a nível da gestão, da informação, etc. A Assessoria 

Jurídica à Associação de Bombeiros de Viana está a ser dada actualmente pelo Dr. João de Sousa. 

O senhor Presidente disse ter manifestado a disponibilidade da Câmara para acompanhar este 

processo e para eventualmente tomar alguma decisão de emergência mas não sem que 

previamente tenham sido realizados os ajustes que se impõem. O senhor Presidente da Liga 

referiu ainda que o facto da Associação de Bombeiros de Viana não ter assinado o Protocolo com 

o INEM contribui também para o não recebimento de algumas receitas que poderia arrecadar. O 

senhor Presidente referiu que tendo em conta a percepção manifestada na reunião, irá a Câmara 

dirigir uma carta à senhora Presidente da ARS acerca de eventuais procedimentos diferenciados, 

praticados pelos Centros de Saúde em matéria de transporte de doentes não urgentes. Disse ainda 

o senhor Presidente ter sugerido ao senhor Presidente da Liga um contacto com as Comunidades 

Intermunicipais por forma a dialogarem a um só tempo com todos os Presidentes das Câmaras que 

compõem as Comunidades.  ------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou ainda o senhor Presidente que no dia 10 de Maio foi realizada uma reunião com a 

empresa SmartVision, no âmbito da implementação do Balcão Único com o objectivo de que no 

inicio de 2012 este possa entrar em funcionamento.  -------------------------------------------------------  

- Informou também o senhor Presidente que no dia 14 de Maio, no âmbito do projecto “saber dos 

sons” terá lugar um recital de guitarra clássica por João Diogo Leitão, aluno do 3.º ano de Música 

da Universidade de Évora.  -------------------------------------------------------------------------------------  

- O senhor Presidente informou também que no próximo dia 14 de Maio, na Piscina de Alcáçovas, 

a partir das 10 horas, terá lugar um Festival de Natação, promovido pelo Município. Participarão 

alunos dos concelhos de Cuba, Portel e Viana do Alentejo e este Festival contará com os apoios 
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das Câmaras Municipais de Cuba e Portel, da Junta de Freguesia de Alcáçovas e da Associação 

Kainágua – Clube de Natação e Triatlo do Alentejo.  ------------------------------------------------------  

- O senhor Presidente fez entrega aos senhores Vereadores dos resultados preliminares dos Censos 

2011. De acordo com os mesmos houve um acréscimo de cerca de 200 pessoas na população 

residente do concelho sendo que na freguesia de Viana do Alentejo registou-se um ligeiro 

decréscimo e nas freguesias de Alcáçovas e Aguiar um acréscimo sendo mais significativo o caso 

de Aguiar com 191 pessoas. Disse o senhor Presidente ter ficado satisfeito pelo aumento da 

população do concelho embora gostasse que as três freguesias tivessem verificado aumento da 

população. Os dados irão ser disponibilizados na página electrónica do Município.  -----------------  

- O senhor Presidente deu informação acerca dos seguintes processos de empreitada:  ---------------  

» Centro Escolar de Viana do Alentejo – será hoje submetida a aprovação da Câmara a minuta do 

respectivo contrato;  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

» Rotunda da Zona Industrial de Viana do Alentejo – está na fase de análise das propostas com 

vista à elaboração do Relatório Preliminar;  -----------------------------------------------------------------  

» Jardim do Altinho – ficou sem efeito útil uma vez que a única proposta apresentada tem um 

preço superior ao preço base do procedimento;  -------------------------------------------------------------  

» Centro Histórico – está a ser ultimado o projecto bem como o Documento de Enquadramento 

Estratégico, necessário à candidatura;  ------------------------------------------------------------------------  

» Remodelação do Poço Novo – aguarda-se o resultado da candidatura;  -------------------------------  

» Remodelação do Estaleiro de Viana – estará provavelmente em condições de ser relançado o 

concurso no próximo mês.  -------------------------------------------------------------------------------------  

- O senhor Vereador João Pereira disse que a partir de 16 de Maio irão ter lugar os trabalhos de 

pavimentação com massas quentes. Foram adquiridas 1.600 toneladas de massas a aplicar nas 

freguesias de Alcáçovas e Viana (800 toneladas / cada). Os trabalhos terão inicio em Alcáçovas, 

no Bairro do Chão do Mocho. Em Viana os trabalhos iniciar-se-ão no Loteamento da Quinta do 

Marco e prosseguirão nas duas ruas da Zona Industrial que se encontram mais degradadas.  --------  

- O senhor Vereador Paulo Manzoupo referiu ter sido concluída uma pequena requalificação na 

Escola Pré-Primária de Aguiar, substituindo os brinquedos do Pátio e reparando o piso exterior. 

- O senhor Vereador José Jacinto disse que de há uns anos a esta parte tem vindo a ser tentado o 

encerramento do Posto dos CTT de Alcáçovas, por parte da respectiva Administração. Houve a 

tentativa de que os serviços passassem para a Junta de Freguesia local ou até para privados mas 

sem sucesso. Disse ter conhecimento que recentemente mais uma vez a Junta de Freguesia de 
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Alcáçovas foi contactada no mesmo sentido tendo igualmente dado uma resposta negativa. Disse 

este Vereador que daquilo que já ouviu, parece haver privados interessados em efectuar os 

serviços e dai que lhe pareça oportuno que a Câmara se movimente para impedir o encerramento 

do Posto dos CTT, nomeadamente começando por marcar uma reunião com o Director da zona. 

- Dada a informação de que terá havido contactos com a Junta de Freguesia, disse o senhor 

Presidente que se irão recolher elementos sobre este assunto junto daquele órgão.  -------------------  

- O senhor Vereador José Jacinto referiu que no último funeral que se realizou em Alcáçovas 

aconteceu uma situação que muito desagradou à população, relacionada com o comportamento do 

Padre Jerónimo. Em virtude do funeral não se ter realizado de carro mas sim a pé, o referido 

Padre, que se deslocava de carro, a dado passo abandonou o funeral e não compareceu sequer no 

cemitério. Disse o senhor Vereador José Jacinto que as pessoas se estavam a movimentar para 

darem conhecimento desta situação ao senhor Arcebispo de Évora.  ------------------------------------  

- O senhor Vereador José Jacinto referiu-se ainda à necessidade de limpeza dos contentores do 

lixo em Alcáçovas, dado que libertam maus cheiros. Disse desconhecer se entretanto a situação já 

foi resolvida.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- O senhor Vereador Paulo Manzoupo disse que efectivamente a situação ainda não está resolvida 

porque a viatura respectiva se encontra avariada sendo possível que na próxima semana o trabalho 

possa ser retomado.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- O senhor Vereador Estêvão Pereira disse ter algumas considerações a fazer acerca da última 

edição da Romaria a Cavalo que observou com o olhar critico de quem se preocupa com esta 

iniciativa tão importante para o concelho e que deve ser dinamizada:  ----------------------------------  

» Disse ter ficado com a sensação de que logo no sábado uma boa parte dos romeiros se terão ido 

embora. A ser verdade, é importante que isto não aconteça e se os modelos utilizados estiverem a 

ficar esgotados, talvez seja bom repensá-los e adequá-los. Questionou este Vereador se o facto de 

no sábado à noite ter sido permitida a entrada da população na animação da Alameda terá 

provocado nos Romeiros algum desencantamento!? Isto porque eles sempre expressaram a 

vontade de que a festa à noite fosse exclusivamente para eles.  -------------------------------------------  

» Constatou que no domingo, imediatamente atrás da linha dos vendedores que se encontravam 

junto à Estrada do lado direito no sentido Viana – Santuário, se encontravam dezenas de ciganos 

com os respectivos animais. Recordou que no passado havia sido definida uma linha como limite 

para os animais, não permitindo a sua passagem para local tão próximo da estrada. Disse este 

Vereador que se não forem tomadas medidas que travem este tipo de atitudes, o que irá acontecer 



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 11/05/2011  Fl.7 

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 
é que elas se vão agravando de ano para ano. Ainda em relação às pessoas de etnia cigana, disse 

este Vereador que talvez fosse altura da Câmara pensar numa solução para os desviar da zona 

envolvente à Senhora D’Aires. Disse estar disposto para propor um ponto para a ordem de 

trabalhos de uma reunião, apresentando uma proposta concreta, se entretanto ela não surgir. 

- Relativamente aos Censos, o senhor Vereador Estêvão Pereira disse que a ideia que tinha era a 

de que o concelho estava a crescer, estando a conseguir fixar as pessoas. Pela leitura breve que 

agora fez dos Censos 2011, isto realmente confirma-se o que o deixa satisfeito. Disse que será 

interessante comparar estes números com os números de concelhos vizinhos pois nem sempre se 

confirmam algumas teses que por vezes circulam sobre níveis de atractividade e desenvolvimento. 

Disse ainda este Vereador que se a conjuntura económica não tivesse sido tão má nos últimos 2-3 

anos, muito provavelmente os homens jovens não teriam saído do concelho e os números seriam 

ainda melhores. Contudo, verifica-se um aumento do número de famílias, do número de 

habitações e do número de jovens. O número de homens, como já foi referido, aponta para um 

decréscimo em virtude da conjuntura económica desfavorável.  ------------------------------------------  

- O senhor Presidente disse que em sua opinião muitos factores contarão para se encontrarem as 

causas do bom resultado dos Censos. Relativamente à Romaria, o senhor Presidente disse que 

embora ainda não tenha sido feita a reunião de avaliação, a informação que tem é que o número de 

inscrições à partida foi sensivelmente o mesmo do ano anterior. Contudo, tendo em conta as 

condições atmosféricas adversas, nomeadamente a ocorrência de chuva, poderão ter existido 

desistências. Por outro lado também esse motivo poderá ter contribuído para que os Romeiros 

tivessem regressado logo no sábado. Disse o senhor Presidente que, com o objectivo de conseguir 

algumas pistas para a questão “o que fazer para manter lá as pessoas”, foram feitos cerca de 200 

inquéritos à população que aguardava a chegada da Romaria. Em conjunto com a Câmara da 

Moita também se está a perspectivar a realização de inquéritos aos Romeiros via telefone, com o 

mesmo objectivo. Disse o senhor Presidente que esta altura não é a melhor para introduzir 

mudanças que requerem acréscimo de verbas atendendo a conjuntura que se vive. O senhor 

Presidente disse também que não pôde estar presente na Romaria uma vez que no sábado teve 

lugar o funeral de um familiar seu, na Baixa da Banheira, às 15,30 horas. Relativamente à 

localização dos ciganos, imediatamente atrás dos vendedores, disse o senhor Presidente que por 

não ter estado no sábado só se apercebeu disso no domingo. Referiu que o que tinha ficado 

assente nas reuniões preparatórias era a colocação de grades que impedissem o avanço dos 

ciganos para tão próximo da Estrada. Contudo, a GNR não esteve no local de manhã e quando lá 
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chegou disse já não ter condições para os mandar retirar. Quanto à mudança do local autorizado 

para a paragem dos ciganos, disse o senhor Presidente que poderá o senhor Vereador Estêvão 

apresentar a sua proposta mesmo sem estar na ordem de trabalhos.  -------------------------------------  

- O senhor Vereador Estêvão Pereira disse que a proposta já foi anteriormente referida e refere-se 

ao terreno entre a Estação de Viana e a Estação de Alcáçovas.  ------------------------------------------  

- O senhor Presidente disse que segundo a informação que dispõe, a situação junto à Senhora 

D’Aires actualmente está melhor pois foi dado apenas um dia para que lá pudessem permanecer. 

Isto foi transmitido à GNR e da parte da Câmara tem havido total intransigência para dilatar este 

período, apesar das diversas tentativas, inclusive por ocasião de um casamento cigano que não se 

chegou a realizar em virtude de não ter sido autorizado o alargamento da permanência no local. 

- O senhor Vereador João Pereira, quanto à localização dos ciganos por ocasião da Romaria disse 

que têm que ser admitidas falhas quer da organização quer da própria GNR. O que se combinou 

nas reuniões preparatórias não se conseguiu implementar no terreno pelo que no próximo ano terá 

que haver atenção redobrada quanto a este assunto. Este Vereador, acerca da transferência do local 

autorizado para a permanência de um dia, disse que no terreno sugerido pelo senhor Vereador 

Estêvão Pereira existe uma pista de Motocross e sendo um local mais afastado da vila em que a 

GNR passa menos, poderá haver mais probabilidade da estadia se prolongar e deles próprios 

começarem a criar estruturas fixas para lá permanecerem.  ------------------------------------------------  

- O senhor Presidente referiu que o seu grande receio quanto a este local prende-se com a 

possibilidade de ocorrência de acidentes, nomeadamente atropelamentos.  -----------------------------    

Ponto quatro) Conhecimento dos despachos proferidos no uso de competência subdelegada 

em matéria de administração urbanística – A Câmara tomou conhecimento da relação de 

despachos proferidos pelo senhor Vice-Presidente da Câmara, no uso de competência subdelegada 

em matéria de administração urbanística.  --------------------------------------------------------------------   

Ponto cinco) Aprovação da acta em minuta – A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 

acta desta reunião em minuta, no final da mesma, nos termos do n.º 3 do art.º 92.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro com a redacção dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro.  ----------  

Ponto seis) Proposta de protocolo a celebrar com a Direcção Regional de Cultura do 

Alentejo (Castelo de Viana do Alentejo) – O senhor Presidente referiu que o assunto as que este 

ponto se refere necessita de alguma clarificação, pelo que não deverá ser discutido na presente 

reunião.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Ponto sete) Proposta de transferência de verba para a Associação de Jovens Aguiarenses 

(iniciativas de 2011) – A Câmara deliberou por unanimidade transferir para a Associação de 

Jovens Aguiarenses a importância de 400,00 €, como comparticipação nas despesas de iniciativas 

do corrente ano.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto oito) Proposta de transferência de verba para a Associação de Jovens de Alcáçovas 

(organização da 1.ª Prova de Motocross) – A Câmara deliberou por unanimidade transferir para 

a Associação de Jovens de Alcáçovas a importância de 200,00 €, como comparticipação nos 

custos de organização da 1.ª Prova de Motocross.  ----------------------------------------------------------  

Ponto nove) Proposta de transferência de verba para a Associação de Jovens de Alcáçovas, 

no âmbito do Regulamento de Apoio Financeiro às Modalidades Desportivas (BTT) – A 

Câmara deliberou por unanimidade transferir para a Associação de Jovens de Alcáçovas a 

importância de 162,00 €, no âmbito do Regulamento de Apoio Financeiro às Modalidades 

Desportivas (BTT).  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto dez) Proposta de transferência de verba para a Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo, destinada a comparticipar nas despesas de 

reparação de maquinaria e equipamento – A Câmara deliberou por unanimidade transferir para 

a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo a importância de 

5.500,00 € por trimestre, durante o corrente ano de 2011, como comparticipação nas despesas de 

reparação de maquinaria e equipamento.  --------------------------------------------------------------------  

Ponto onze) Proposta de ratificação do despacho do senhor Presidente que aprovou a 

alteração do circuito especial de transportes escolares n.º 1 de Alcáçovas – A Câmara 

ratificou por unanimidade o despacho do senhor Presidente exarado a 28 de Abril de 2011, que 

aprovou a alteração ao circuito especial de transportes escolares n.º 1 de Alcáçovas. Por via dessa 

alteração, cuja produção de efeitos teve inicio precisamente no dia 28 de Abril, o referido circuito 

passou de 112 Km por dia para 64 Km por dia.  -------------------------------------------------------------  

Ponto doze) Proposta de atribuição de cartões sociais do reformado, pensionista e idoso – 

Com base numa informação da Divisão de Desenvolvimento Social e Humano, a Câmara 

deliberou por unanimidade atribuir os seguintes cartões do reformado pensionista e idoso: 

- Jacinto Francisco Fraústo, de Viana do Alentejo;  --------------------------------------------------------  

- Francisco Marques Serafim, de Alcáçovas.  ----------------------------------------------------------------  



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 11/05/2011  Fl.10 

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 

Ponto treze) Proposta de ratificação do parecer prévio vinculativo, necessário à prorrogação 

do contrato de avença com a Empresa M. C. Gusmão – Contabilidade e Gestão, Ld.ª – Foi 

presente o parecer prévio vinculativo relativo à prorrogação do contrato de avença celebrado com 

a Empresa M. C. Gusmão – Contabilidade e Gestão, Ld.ª. O referido parecer foi emitido pelo 

senhor Presidente da Câmara a 6 de Maio de 2011 tendo em conta a imprescindibilidade de uma 

tomada de decisão quanto à prorrogação do contrato e consta em anexo à presente acta como sua 

parte integrante. O parecer emitido foi favorável tendo em conta que se verificam os requisitos a 

que se refere o n.º 4 do artigo 22.º da Lei n.º 55-A/2010, de 31 de Dezembro (Orçamento do 

Estado para 2011). -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Proposta a ratificação do referido parecer favorável vinculativo, foi o mesmo ratificado com três 

votos favoráveis e duas abstenções por parte dos senhores Vereadores Estêvão Pereira e José 

Jacinto.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto catorze) Proposta de ratificação das alterações ao Orçamento da Despesa n.ºs 11 e 12 e 

ao Plano de Actividades Municipais n.º 5 – A Câmara ratificou por unanimidade os seguintes 

documentos: 

- 5.ª Alteração ao Plano de Actividades Municipais, aprovada por despacho do senhor Presidente a 

29 de Abril de 2011;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

- 11.ª Alteração ao Orçamento da Despesa, aprovada por despacho do senhor Presidente a 29 de 

Abril de 2011;  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Com a abstenção do senhor Vereador Estêvão Pereira e quatro votos favoráveis, foi ratificada a 

12.ª alteração ao Orçamento da Despesa que contém o reforço da verba necessária à prorrogação 

do contrato de avença com a Empresa M. C. Gusmão – Contabilidade e Gestão, Ld.ª.  --------------  

Ponto quinze) Proposta de emissão de Declaração solicitada por “Poldril da Burquilheira –  

Sociedade Agricola e Turistica, Ld.ª – A Câmara deliberou por unanimidade reconhecer o 

interesse turístico para a região, decorrente do Empreendimento “Centro Equestre”, sito na 

Herdade da Burquilheira, em Alcáçovas, propriedade da Sociedade “Poldril da Burquilheira – 

Sociedade Agrícola e Turistica, Ld.ª.  -------------------------------------------------------------------------  

Ponto dezasseis) Pedido de prorrogação de prazo relativo à Empreitada de Execução dos 

Arranjos Exteriores junto ao Estaleiro Municipal / Escola, em Viana do Alentejo – Foi 

presente um oficio da empresa F. Charneca Pinto & Filhos, Ld.ª, adjudicatária da Empreitada de 

Execução dos Arranjos Exteriores junto ao Estaleiro / Escola em Viana do Alentejo, solicitando a 
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prorrogação do prazo da referida empreitada por mais trinta dias. Com base na informação da 

Fiscalização da Empreitada referindo que os atrasos se devem às Entidades EDP e PT 

manifestando-se favoravelmente à pretensão apresentada, deliberou a Câmara por unanimidade 

autorizar a prorrogação do prazo da empreitada até 13 de Junho de 2011.  -----------------------------  

Ponto dezassete) Proposta de colocação de sinalização rodoviária na Estrada de Alcáçovas-

Santa Catarina – O senhor Presidente apresentou a proposta de proibição de trânsito na Estrada 

de Alcáçovas - Santa Catarina, a veículos pesados com peso bruto superior a 7,5 toneladas.  -------  

O senhor Vereador José Jacinto disse ter sido contactado por uma pessoa que tem uma empresa de 

Pimentão em Alcáçovas e que utiliza bastante esta estrada. Na sequência dessa conversa, disse 

este Vereador ser de opinião que se reconsidere a proibição alterando a mesma para os veículos a 

partir de 10 toneladas de peso bruto, dando assim possibilidade à pessoa em causa de utilizar a 

referida estrada.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador João Pereira disse que na sequência do consenso que as autoridades pediram, 

as Câmaras de Viana e de Alcácer do Sal, mediante análises técnicas sustentaram esta proposta 

tendo a Câmara de Alcácer já deliberado nesse sentido. Disse ainda este Vereador que a questão é 

também de segurança pois a estrada não tem estrutura para veículos de grande tonelagem. Disse 

ainda este Vereador que a decisão tem que ser tomada olhando de forma global os interesses da 

população sem se poder atender a este ou àquele interesse particular.  ----------------------------------  

O senhor Vereador José Jacinto disse que se irá abster neste ponto.  ------------------------------------  

O senhor Vereador João Pereira disse ter muita dificuldade em perceber esta atitude, pois foi o 

senhor Vereador José Jacinto que mais pressionou para que se cumprisse a proibição de 3,5 

toneladas que lá constavam e agora, quando se tratou o assunto correctamente, a posição é de 

abstenção. Disse o senhor Vereador João Pereira gostar muito de dialogar mas desde que as 

posições tomadas sejam coerentes.  ---------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador José Jacinto disse não saber nada desses contactos com a Câmara de Alcácer 

do Sal.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Perguntou o senhor Vereador João Pereira como resolverá o senhor Vereador José Jacinto a 

questão se um munícipe pedir proibição a partir de 15 toneladas, outro a partir de 20, etc. Disse o 

senhor Vereador João Pereira não conseguir perceber como é que uma pessoa quer que se cumpra 

um sinal que não está legal e agora que se fazem as coisas como devem ser feitas, abstém-se.  -----  
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Votada a proposta foi a mesma aprovada com as abstenções dos senhores Vereadores José Jacinto 

e Estêvão Pereira.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente e o senhor Vereador João Pereira equacionaram a hipótese de contactar de 

novo a Câmara de Alcácer do Sal a fim de verificar a possibilidade de alterar a proibição para as 

10 toneladas.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

Disse o senhor Vereador João Pereira que eventualmente esse contacto poderá ser feito, a proposta 

poderá até ser reformulada mas nada garante que depois o senhor Vereador José Jacinto não se 

abstenha outra vez, pois neste entretanto pode ser contactado por outro munícipe com interesse 

em que proibição seja a partir de 12,5 toneladas por exemplo.  -------------------------------------------  

O senhor Vereador José Jacinto disse não valer a pena estar a incomodar-se a contactar a Câmara 

de Alcácer.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente considerou dever esta deliberação ficar suspensa até ao contacto com a 

Câmara de Alcácer do Sal e respectiva informação.  -------------------------------------------------------  

Ponto dezoito) Proposta de aprovação do auto de medição n.º 2 relativo à Empreitada de 

Execução dos Arranjos Exteriores junto ao Estaleiro Municipal / Escola, em Viana do 

Alentejo – A Câmara aprovou por unanimidade o auto de medição n.º 2 relativo à empreitada de 

Execução dos Arranjos Exteriores junto ao Estaleiro Municipal / Escola, em Viana do Alentejo, 

no montante de 32.480,10 €.  -----------------------------------------------------------------------------------  

Ponto dezanove) Proposta de emissão de parecer relativo à realização do 7.º Passeio a 

Portugal em Bicicleta – A Câmara deliberou por unanimidade dar parecer favorável à realização 

do 7.º Passeio a Portugal “Ciclismo para Todos” – 21.ª Mini Volta a Portugal em Cicloturismo. 

Ponto vinte) Proposta de aprovação da minuta do contrato da Empreitada de Construção do 

Centro Escolar de Viana do Alentejo / Ensino Pré-Escolar e Básico – A Câmara aprovou por 

unanimidade a minuta do contrato da Empreitada de Construção do Centro Escolar de Viana do 

Alentejo / Ensino Pré-Escolar e Básico.  ---------------------------------------------------------------------  

 

--- O senhor Presidente declarou encerrada a reunião às vinte e uma horas e trinta minutos, tendo a 

minuta desta acta sido aprovada por unanimidade no final da mesma.  ----------------------------------  

 

      Eu,                                                                                   , Chefe da DAF, a subscrevi. 
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O Presidente, 

 

 

Os Vereadores, 

 

 

 

 

 


